

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Domingo 8 m. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor—3'45 (m), 8'40 m. y 2'45 t. De Palma á La Puebla—3'45 (mixto), 8'40 mañana, 2'45 y 4'15 (mixto) tarde. De Manacor á Palma y La Puebla—3'45 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde. De La Puebla á Palma—4 (mixto), 8'25 mañana y 5'30 t. De La Puebla á Manacor—4 (mixto), 8'25 m. y 3'15 tarde. Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MANANA.—Santa Prajédes vírgen, natural de Roma, hija de Pudente senador, y hermana de los santos Norato, Timoteo y Pudenciana. Su caridad se manifestó sobremanera con los pobres enfermos, á quienes curaba las llagas, y con los encarcelados por la fe, á quienes socorría y alimentaba, animándoles, al propio tiempo á confesar la religion cristiana en medio de los mayores tormentos. Con estas y otras santas ocupaciones entregó su espíritu al Señor el año 124.

CULTOS.—Mañana viernes.—En la Merced empezarán las Cuarenta Horas en obsequio del Corazon de Jesus; siendo la exposicion á las diez y media, en seguida la misa mayor. A las cinco y media de la tarde los actos de coro, y por la noche rosario, meditacion, estacion y reserva.

En Santa Cruz al anochecer el ejercicio en honra de San Luis.

En San Jaime el séptimo día de la novena de su titular predicando D. Francisco Molina.

CORTE DE MARÍA.—En San Cayetano, á la Virgen del Amor Hermoso.

CORREOS DE AYER Y HOY.

EGIPTO.

No hay para qué repetir la reserva con que procedemos en punto á publicar noticias referentes á Egipto, y con especialidad á Alejandria, cuya conquista han terminado los ingleses.

Sabido es, y confesado está ya por los más recalcitrantes, que no sólo se han apoderado del telégrafo los marinos, á fin de desfigurar unos hechos, suprimir otros y poner en circulacion los que inventan, sino que el gobierno ingles hace tambien conquista, la de periódicos, para establecer su crédito perdido, pretendiendo justificar lo injustificable.

Pero no obstante esas malas condiciones en que nos vemos obligados á relatar los sucesos, precisamente los de más interés.

Alejandria está convertida en un monton de ruinas y cadáveres.

Una columna de marinos y soldados ingleses, con cañones desembarcados, ha barrido bárbaramente las calles con metralla, contra masas casi indefensas.

Se calcula que pasan de 2,000 los egipcios muertos á consecuencia del bombardeo.

La ciudad está ocupada, y funciona en ella la policia inglesa. Un oficial superior manda la plaza.

Los soldados egipcios han sido desarmados, y algunos fusilados.

El khedive está custodiado por los ingleses.

Arabi ha publicado una circular anunciando el establecimiento del gobierno militar. Añade que todas las reutas deberán ser secuestradas, destinando su importe al sostenimiento del ejército.

Ha dejado cinco batallones, atrincherándose á una legua de Alejandria sobre la línea de ferro-carril, inutilizado en cinco kilómetros. Despues ha marchado al Cairo para preparar allí la resistencia, haciendo un llamamiento al país y arbitrando todo género de recursos.

Asegúrase que ha hecho llegar á conocimiento del almirante inglés, que ántes de entregar al Cairo lo reducirá á cenizas, previa una protesta contra la invasion injustificada del extranjero.

El periódico el *Observer* dice que Dervisch-Bajá habia ofrecido á Arabi que si las tropas turcas intervenian, harian causa comun con las egipcias, pero que Arabi rehusó temiendo que los turcos se hiciesen dueños de la situacion de Alejandria. Ha circulado el rumor de que Arabi ha intentado penetrar en la ciudad.

Las noticias de Alemania, Rusia, Austria é Italia indican grandes prevenciones en toda Europa contra la conducta de Inglaterra. Si esta se hace dueña de Alejandria, resultará que el Mediterráneo queda bajo la vigilancia de dos centinelas ingleses en sus dos extremos: Gibraltar y Alejandria.

Estas noticias están confirmadas por el siguiente despacho:

«Londres 16.—Cámara de los Comunes.—El subsecretario de Estado Sr. Dilke, contestando al diputado Sr. Wormt, confirma que, á pesar del telégrama de Berlin diciendo que Austria y Alemania han reconocido que Inglaterra ha obrado en Alejandria con perfecto y legítimo derecho, nada hay de positivo.»

La *France*, diario de París, dice que los ingleses han destruido los gérmenes de civilizacion que Europa habia hecho fructificar á tanta costa en Egipto durante cuarenta años.

La censura de la política inglesa está robustecida por un acto que á estas horas habrá causado grande y dolorosa impresion en aquel país.

El ministro inglés, canceller del condado de Lancaster, M. Bright, que habia prometido dimitir si se disparaba un cañonazo en Alejandria, ha cumplido su palabra. El elemento moderado del partido liberal ha acogido muy mal esta dimision, pero los radicales la aprueban calurosamente. El hecho reviste gravedad indudablemente.

Una aclaracion importante.

En la Cámara inglesa, el Sr. Stuart pregunta si las medidas tomadas para cortar la marcha de Arabi han sido eficaces. El Sr. Dilke contesta que las medidas tomadas lo han sido sólo con respecto á Alejandria. Lo demás corresponde á las potencias.

BARCELONA 16 DE JULIO.

Ayer tarde volvió á quedar interrumpida la circulacion por la calle de Fernando VII desde la calle de Aviño hasta la de la Paz de la Enseñanza, ocupándose dicho trayecto militarmente por numerosas fuerzas de guardia civil de infanteria y caballeria, agentes de orden pública y municipales. A las tres empezaron las diligencias de embargo en la platería y joyería de señores Macia hermanos, sita en dicha calle. A la citada hora se presentó en el establecimiento el oficial ejecutor del embargo, y como creyesen los señores Macia que lo que practicaba dicho oficial no estaba conforme con lo que prescribe la ley, fué preciso que un notario estendiese algunas protestas que no quería continuarlas en el acta el comisionado. Este no aceptó en un principio las alhajas que los señores Macia le presentaron, habiendo manifestado que él mismo escogería las joyas, á cuya exigencia se opusieron los dueños del establecimiento, y como el comisionado enviase á buscar á un cerrajero para abrir uno de los escaparates de la joyería, al llegar dicho cerrajero dijeros los señores Macia que si se atrevia, fuese quien fuese, á violentar ninguna cerradura de su casa, pedirían auxilio al juez de primera instancia competente para que les amparase en su propiedad. El cerrajero no se otrevió á entrar y el comisionado aceptó las alhajas que se indicaron. El perito las tasó y terminó el acta á las seis de la tarde, retirándose las fuerzas de la guardia civil al cuartel y el comisionado al Gobierno de la provincia.

—Ademas de la denuncia de *El Diluvio*, cuya vista ante el Tribunal de Imprenta se celebrará el 21 del actual, ha sido denunciada *La Gaceta de Cataluña* por un artículo que inserta en la página primera del número correspondiente al día 14 del actual, y que se titula *Inventario de ilegalidades fusionistas*.

Sentimos el percance de *La Gaceta de Cataluña*; debiendo observar, luego de haber leído de nuevo el artículo denunciado, que es sensible que se persiga con más rigor por el gobierno actual los artículos dirigidos contra los ministros responsables, que

los ataques contra altas instituciones y contra la religion católica, los cuales con general escándalo se vienen tolerando con la mayor impunidad desde que el Sr. Sagasta subió al poder.

Idem 17.

Esta mañana, á las nueve, se ha ocupado la plaza de la Constitucion con fuerzas de infanteria y caballeria, parte de las cuales se han destacado á la calle de Fernando VII, acompañando al oficial ejecutor de los embargos que ha ido esta mañana á proceder al de la joyería de la señora Viuda é hijos de Masriera. Hoy se ha tenido el buen acuerdo de no interceptar el tránsito público por tan concurrida calle, aunque discurrían por ella parejas de guardia civil de á pié y á caballo, desde la puerta de la iglesia de San Jaime hasta el pasaje del Crédito. En la acera de casa Masriera habia gran número de agentes de orden público de uniforme, y guardias municipales,

Idem 18.

En el embargo trabado ayer mañana por el comisionado en la platería de la señora viuda de Masriera é hijos, se formularon diversas protestas, autorizadas por el notario de este Colegio D. Manuel de Bofarull con intervedcion del letrado asesor de los Sres. Masriera, D. Celestino Barallat y Falguera. Para constituirse en depósito, á los efectos del embargo, fueron designados varios devocionarios con incrustaciones de plata en las cubiertas, petacas, tarjeteros y otros objetos, tasados por los peritos en setecientas pesetas.

Por la tarde, á las tres, se procedió al embargo en la platería que los señores Miró tienen establecida en un segundo piso de la calle de Fernando VII. Numerosas parejas y pelotones de la guardia civil impedían, como en días anteriores, la circulacion desde la calle de Aviño hasta la plaza de la Constitucion, en la que habia situados una seccion de guardia civil de infanteria y un piquete de caballeria. Terminadas las diligencias, á las seis y media, se retiró el comisionado al Gobierno civil acompañado por las expresadas fuerzas.

—Esta mañana á las nueve se ha presentado el oficial ejecutor de embargos en el almacén de quincaillería que el señor Blanxart tiene establecido en la calle de la Librería con objeto de trabar ejecucion por falta de pago en la contribucion industrial. En la plaza de la Constitucion habia una seccion de agentes de orden público y en la calle de la Librería fuerzas de guardia civil de infanteria. Simultáneamente con el propio aparato de fuerza, se estaba trabando embargo en la tienda de mercería de los señores Travería en la calle dels Archs.

—Se lee en *Las Provincias* de Valencia del día 16:

«Se va agravando cada vez más la huelga de los labradores; crece con razon el disgusto del público, que no ve el fin de este conflicto, y con sentimiento nuestro tenemos que decir á las autoridades que sus medidas no han dado hasta ahora resultado alguno, y que es preciso mirar el asunto muy seriamente y resolverlo cuanto antes.

Se aproxima rapidamente la feria, y Valencia está en una situacion dificultosa. No pelagra, por fortuna, el orden público; pero sufren los intereses materiales de la ciudad. El ayuntamiento, en lugar de aumentar, como se propuso, los arbitrios del Mercado, tiene un gran déficit en su recaudacion, esto es lo de ménos. Las familias se quejan de la escasez y carestía de artículos muy necesarios para el diario sustento: los establecimientos de venta sufren una paralización extraordinaria, y hasta se han notado los efectos de esta crisis en el movimiento del ferro-carril, que ha disminuido mucho estos días, comparandolo con el año pasado. Por los pueblos de estas provincias—y aún será más por los lejanos—corren rumores alarmantes y exagerados sobre la situacion de Valencia, y todo ello ha de contribuir á que sea menor que otros años la afluencia de forasteros á las próximas ferias, si ántes no vuelve todo al estado normal.

Los directores de la huelga se han envalentona-

do mucho, y cada dia aumentan sus exigencias, y repiten sus atropellos; las autoridades municipal y superior de la provincia están muy mal servidas, y no tienen elementos para dominar la situacion en la huerta. El último bando del alcalde ha sido mirado como un acto de impotencia y debilidad, y ha producido un efecto contraproducente. Necesitase medidas mas enérgicas para cortar ese conflicto.»

Madrid 16 de julio.

Sin duda por la gravedad de los asuntos internacionales no marcharon ayer á la Granja los ministros sino sólo el señor Sagasta con encargo de felicitar á S. M. por la feliz nueva que publicó ayer la *Gaceta*. Hoy, como ayer indiqué, habrá algunas fiestas en aquel Real sitio, pues además del *Te-Deum* habrá recepción y correrán las fuentes por la tarde. El tiempo quizá no favorezca mucho esto último, pues ayer hubo una gran tempestad de que sólo se sintió en Madrid un verdadero huracan seguido de lluvia, pero el tiempo ha refrescado tanto que esta mañana casi ha hecho frío, de donde es de inferir que en la Granja estará desapacible. Las irregularidades de este verano empiezan á producir alarma, pues tal vez agraven la situacion en que las pérdidas de alguna cosecha tiene á algunas provincias si se malogran las pendientes, en especial la de la vid y del olivo que son tan importantes.

A la hora en que escribo no se han recibido noticias importantes de Alejandria, verdad es que no son de esperar en estos momentos. Ocupada la ciudad por ingleses y norte-americanos, hay que esperar por una parte lo que hará Arabi-Bey con las fuerzas que le sigan y por otra lo que resuelva la conferencia de Constantinopla que parece que vuelve á dar señales de vida y en la que se habrán de manifestar las opiniones de las potencias en ella representadas en vista de los graves sucesos últimamente ocurridos en Egipto.

El regreso del embajador de Marruecos á España da motivo á que se ocupen los periódicos del objeto ya conocido de su viaje que es el cambio de Santa Cruz de la mar pequeña por dinero ó por territorio en los alrededores de Ceuta. De la primera oferta no hay que hablar, pues la altivez castellana la rehusa sin discutirla. La segunda es digna de tomarse en consideracion; pero hay que tener en cuenta para dar opinion sobre el asunto si nos conviene y estamos dispuestos á los sacrificios que nos ha de imponer el guardar una frontera que llegando hasta Sierra Bullones será bastante estensa para obligarnos á situar en ella fortalezas y guarniciones considerables. Si pudiéramos llevar á ese territorio á los que de la costa de Levante emigran á Oran, tal vez la oferta que se nos hace pudiera ser aceptada, pues sería la solución de uno de los problemas que debe preocuparnos y la preparación para otros que sin duda nos reservará el porvenir.—A

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 17.—Indicase tendencias favorables del gobierno á coger con benevolencia las pretensiones del embajador de Marruecos.

En el Consejo de ministros que presidido por el Sr. Sagasta se celebrará esta noche, se deliberará sobre esta cuestion, y en el Consejo que presidirá S. M. el Rey se tomará una decision.

La corbeta *Aragon* ha pasado el canal de Suez sin novedad.

Se ha marchado la embajada marroquí sin haberse acordado nada definitivamente. Es probable que se acepte en compensacion de Santa Cruz un territorio en el Mediterráneo, salvo la ratificacion de las Córtes.

S. M. el Rey marchará el 25 á Comillas, acompañándole tan sólo cuatro personas, regresando á la Granja á mediados de agosto.

La fragata *Cármén* ha llegado á Alejandria con órdenes para embarcar á los cónsules y súbditos españoles y trasladarlos á las costas de Cataluña.

La mayoría de las fragatas que se hallaban en los puertos de Alejandria se trasladan á Por-Said.

Paris 17.—En la Nota idéntica presentada á la Puerta se fijaba en tres meses la duracion de la ocupacion turca, y se mantienen las instituciones políticas y financieras de Egipto. Se añade que las atribuciones del gobernador militar y los gastos de guerra imputables á Egipto se fijarán de comun acuerdo con las potencias. Se cree que la Puerta Otomana se negará á avenirse á todo esto.

La Cámara de diputados ha aprobado los créditos destinados á la institucion de oficinas y escuelas mistas en Túnez.

M. de Freycinet cree inútil que se discuta actualmente la cuestion de las capitulaciones estando próxima su desaparicion, y ha dicho que el gobierno presentará muy pronto proyectos más completos. (Aplausos.)

Arabi ha decretado un levantamiento en masa y ha invitado á los egipcios á que se reúnan en el

Cairo que en calidad de dictador defenderá hasta la muerte, pero el Khedive abriga la esperanza de que el Cairo se mantendrá fiel habiendo sido Arabi destituido.

El *Times* acusa al gabinete ingles de que con-temporiza demasiado para el envío de tropas.

Sa cree que la Cámara aprobará mañana la intervencion francesa que pide Inglaterra y que se llevará á cabo inmediatamente despues de haber tomado sus acuerdos la conferencia.

Alejandria 17.—Han desembarcado soldados ingleses para mantener el orden y rechazar cualquier ataque que intente Arabi.

Unos 3,000 soldados de marina alemanes y griegos que habian desembarcado, volvieron á embarcarse ayer á consecuencia de algunas dificultades suscitadas por los norte-americanos.

Se asegura que un coronel egipcio dió la señal de degüello y de incendio. No ha perecido ningun frances. Las pérdidas materiales son considerables.

Londres 17.—En la Cámara de los comunes M. Bannermand ha manifestado que no ocurre nada en Port-Said.

M. Dilke ha dicho que la Puerta no ha dado aun respuesta por escrito, sino que ha manifestado su opinion en las conversaciones que han mediado.

M. Gladstone ha dicho que el Khedive que ha sido siempre soberano de derecho es además ahora soberano de hecho, y ha indicado que en una medida limitada todas las gestiones para sostener al Khedive y restablecer el orden son hoy la tarea de la Conferencia.

GACETILLA LOCAL.

La fiesta del apóstol de la caridad, San Vicente de Paul, fundador de la Congregacion de la mision y por tantos titulos creador á la gratitud del orbe católico, se celebró ayer con toda solemnidad en la modesta y elegante iglesia de los P. P. Misioneros de esta capital.

Un concurso extraordinario, que llenaba no solamente el ámbito del templo sino tambien gran parte del atrio que le precede, asistió á la misa mayor en la que ofició el M. I. Sr. D. Lorenzo Despuig, asistido de diácono por el M. I. Sr. D. Ramon Riu. Se cantó la partitura del maestro Paccini, que pocas veces hemos oído tan magistralmente interpretada, cosa nada extraña si se atiende á que en su ejecucion tomaron parte los más distinguidos aficionados de Palma. En el ofertorio, el Sr. Tortell, con la elocuencia que le es propia, ensalzó las glorias del Santo fundador y reseñó las diferentes instituciones benéficas que perpetuarán hasta el fin del mundo el ardiente amor al pobre y al huérfano de que se halló poseído el corazón de Vicente de Paul.

Enviamos nuestra humilde felicitacion á los modestos y celosos P. P. Misioneros por la manera digna y devota con que han celebrado la fiesta de su Santo Padre.

Dice *El Isleño* que el derribo de la casa de la calle de Rubí se halla suspendido, que ignora el motivo, pero que sabe que quedó *sobradamente demostrado el estado ruinoso del edificio*. Mucho saber es por parte del autor del suelto; pues hasta ahora todas las personas enteradas de tal asunto solamente sabían que lo ruinoso no era el edificio en conjunto, sino *parte de la fachada* que daba á la calle de Rubí; y como el edificio tiene otra fachada *sobradamente sólida* que da á la plaza del Aceite, y no se ha ultimado todavía, en la forma que corresponde, el expediente de expropiacion forzosa, hé aquí cómo, á pesar de la reconocida necesidad de abrir la nueva calle, la justa y muy legal *oposicion* con que se ha tropezado para aquel derribo, tal vez demore por algun tiempo los deseos manifestados por el *Isleño*.

Conste que ni pretendemos estar tan enterados como sería menester para tratar esta cuestion, ni nos mueve otro interes que el de defender el derecho de propiedad, tan inconsiderada y repetidamente atacado cuando se trata de derribo de edificios sujetos á nueva alineacion.

El día en que el Ayuntamiento de Palma, *pague previamente*, segun previene la Ley, el terreno de propiedad particular que se convierte en *via pública*, entónces vendrá á cuento el «¿Por qué será?» que se preguntan los que se han fijado en ello.»

Dice el *Diario de Barcelona*:

«Por el señor Fiscal de Imprenta han sido objeto de una nueva denuncia el periódico *El Diluvio* por un suelto de crónica local inserto en la edicion de la mañana del día 15 de los corrientes, que empezaba con las palabras «Ayer tarde» y terminaba con las de «silbidos y corridas», y *La Gaceta de Cataluña* asimismo por un suelto de gacetilla publicado en su edicion del día 15, que empezaba con las palabras «Se abrió la sesion» y concluía con las de «silbando y alborotando».

Ayer, como hacia presumir el aparato de fuerza desplegado en la plaza de Cort, continuaron las diligencias de embargo á los industriales de esta capital, interrumpidas por falta de embargadores. Los que tal oficio se han prestado á desempeñar, son los señores cuyos nombres ponemos á continuacion:

Froilan de San Gregorio.

Alejo Martin de Edra.

Ramon Micó Igual.

Julian Castelló Igual.

Custodiados estos señores por varios agentes de policia, se presentaron á la una de la tarde en la *Bodega de Galdent*, y, sin ningun contratiempo que merezca reseñarse, cumplieron su cometido en medio del orden más completo.

Despues se trasladaron los embargadores á la tienda de la Cadena de Cort, conocida vulgarmente por el nombre de *Ca ne Siane*, en donde permanecieron hasta más allá de las seis, retirándose despues, sin haber dado fin á su árdua tarea, escoltados por una seccion de infanteria.

Estas escenas tuvieron por testigo un público numeroso.

No hubo que lamentar el menor desman.

Se hicieron cinco prisiones.

Un piquete de Guardia civil custodiaba ayer el edificio Sucursal del Banco de España; por la tarde, despues de haberse retirado los comisionados, relevó la fuerza de infanteria que estaba situada en la Casa Consistorial.

A última hora se nos dice que van á continuarse los embargos en *Ca ne Siane*.

Una compañía de infanteria ocupa el zaguán de la Casa Consistorial: la custodia de la Sucursal del Banco de España está confiada á la Guardia civil.

No faltan curiosos que, en actitud pacífica, esperan á los embargadores.

Ayer, á las once y tres cuartos de la mañana, echó áncoras en su fondeadero de este puerto, procedente de Alicante é Ibiza, el vapor-correo *Jaime I*, habiendo sido portador de la correspondencia de ambos puntos, 23 pasajeros, carga y mercancías.

Hoy, á las cinco de la mañana, ha fondeado en nuestro puerto, procedente de Barcelona, el vapor *Lulio*. Ha sido portador de baliga, 78 pasajeros y varios efectos.

A las seis ha tomado entrada el vapor-correo *Nuevo-Mahones*, procedente de Mahon. Ha conducido la correspondencia, 21 pasajeros, carga y mercancías.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 19 á las 5 t.

(Recibido el 19 á las 5,33 t.)

El Consejo de Ministros ha aprobado la línea de vapores españoles.

Los franceses han prometido proteger la navegacion por el canal de Suez.

Confírmase que Arabi-Bey con diez mil egipcios marchará sobre el Cairo.

Inglaterra didigirá la intervencion.

3 por 100: Interior, 28'17.—Exterior, 30'10.—Bonos, falta.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado. . . 28'20

Id. id. fin corriente. . . 28'25

Obligaciones ferro-cs. de 500 pts. al 6% . . 56'20

Banco de España. 400'00



D.^a MARÍA ESCALES Y ESTELRICH DE MORÁGUERS

HA FALLECIDO.

(E. P. D.)

Su desconsolado esposo, madre y hermanos políticos, tíos, primos y demás parientes, suplican á todos sus amigos y conocidos á quienes por descuido involuntario no se les haya pasado aviso, se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al rosario y funeral que en sufragio de su alma se celebrarán mañana 21 de los corrientes á las diez y media de la misma, en la parroquia iglesia de Santa Eulalia.

El duelo se despide en la iglesia.